

INFORME MENSUAL

Justicia Juvenil Internacional



UNA CELEBRACIÓN EXITOSA

Durante nuestra Celebración Anual 2022 | STAND WITH THEM , nuestro equipo se sintió renovado al reunirse con decenas de amigos y aliados de las personas adolescentes en conflicto con la ley que se unieron a nuestra principal recaudación de fondos del año. Nos ayudaron a recaudar \$24,000 dólares, superando nuestra meta y permitiendo que nuestros proyectos continúen un año más.

Han pasado dos años desde la última vez que tuvimos un evento en persona y nos alegró mucho ver a tantos viejos amigos y caras nuevas que decidieron reunirse por una noche y aprender más sobre cómo los proyectos de JJI han cambiado la vida de tantas personas adolescentes, y sus familias, en América Latina.

La mayoría de los invitados tenían curiosidad sobre cómo están las cosas en México después de la pandemia, cómo han sido las cosas desde entonces para las personas adolescentes que viven en detención y también para nuestro equipo. Nos gustaría decir que todo fue viento en popa, pero la realidad es que, así como fue difícil en todo el mundo, en México fue cada vez más difícil. Nuestro equipo siguió trabajando con pasión, pero lamentablemente nuestras oficinas en un par de ciudades de México tuvieron que cerrar.



Para nuestro equipo, ser parte del evento I STAND WITH THEM fue muy importante porque nos permitió conocer de frente a personas que entienden cuán importante y transformador es nuestro trabajo para ayudar a las personas adolescentes en conflicto con la ley. Escuchar de nuestros amigos, aliados y donantes que ellos también estaban preocupados por la seguridad de las personas adolescentes durante la pandemia y ver que sus historias les animaron a donar a nuestra organización proporcionó un impulso moral que necesitábamos profundamente después de estos últimos años.

Cada persona que trabaja, es voluntaria y colabora con Justicia Juvenil Internacional cree en la protección de los derechos humanos de los niños y adolescentes. Creen que se pueden hacer grandes cambios en el mundo cuando las personas ven a alguien desprotegido y dan un paso al frente para apoyarlo. Estamos muy agradecidos por haber creado una red tan solidaria de amigos que apoyarán y respaldarán a la juventud.

Si desea continuar ayudándonos a cambiar la vida de las personas adolescentes en México y en toda América Latina durante 2023, visite: www.jjadvocates.org/2022-celebration/

ENTREGAS DE DONACIONES CDMX

Con la intención de aportar al libre desarrollo y la higiene apropiada de las adolescentes en centros de internamiento, realizamos diversas donaciones en la Ciudad de México.

Pudimos hacer entregas de 5 kits de enseres a jóvenes de CEMA, para satisfacer sus necesidades, entre estos enseres había shampoo, jabón, cepillos dentales, pasta y toallas femeninas. También se entregó equipo deportivo a los cuatro centros de internamiento para que se puedan seguir desarrollando habilidades en los deportes favoritos de las y los adolescentes del centro, como lo son el básquetbol y el frontón.

Por último, en el Monitoreo de CEIPA nos encontramos trabajando en el reporte final para dar a conocer los resultados a autoridades, personal del centro y demás interesados, para que se logre la certificación de dicho centro.



SEGUIMOS PREPARANDO PILOTAJE EN DURANGO



Como parte de los preparativos para el pilotaje del Modelo de Servicios Post-Penales de Justicia Juvenil Internacional, en el mes de septiembre llevamos a cabo una mesa de trabajo de dos sesiones en conjunto con las autoridades y un equipo multidisciplinario, con la intención de que nuestras herramientas sean tropicalizadas a la región para su correcto funcionamiento.

Ahí se llevó a cabo un análisis de los grupos focales realizados con los adolescentes y sus familias para la detección de necesidades, seguido de una evaluación y modificación de las herramientas del Modelo para abrir paso al inicio de su pilotaje cuyo siguiente paso consistirá en la capacitación de las autoridades involucradas en su ejecución.

NUESTRA MESA DEL PROCESO CONTINÚA

Con la finalidad de darle celeridad a los casos de adolescentes en centros de internamiento, se llevó a cabo en las instalaciones del tribunal para menores infractores del Estado Durango una reunión para la capacitación y aclaración de dudas para el manejo de la base de datos para el monitoreo de causas con internamiento preventivo.

Gracias a la Unidad de Transparencia del Tribunal, podemos obtener información necesaria para la realización de las mesas de proceso estatal y nacional donde se analizan los datos y la estadística para detectar demoras innecesarias en el proceso de adolescentes que se encuentran en internamiento preventivo para garantizar la brevedad de esta medida cautelar.

Esto no podría ser posible sin las secretarías administrativas de los juzgados del Tribunal, quienes amablemente se encargan de reunir la información, facilitando la labor de la Unidad de Transparencia.

MANTENEMOS ACERCAMIENTO CON NUEVAS AUTORIDADES EN DURANGO

Recientemente se realizó un cambio de magistrado presidente del Tribunal para Menores Infractores del Poder Judicial del Estado de Durango, dando espacio para Álvaro Rodríguez Alcalá, con quien recientemente tuvimos un acercamiento.

El pasado 28 de septiembre tuvimos una breve reunión con Rodríguez Alcalá, con el objetivo de dar continuidad a los proyectos de JIJ que se ejecutan en conjunto con dicho tribunal.

Durante la reunión realizamos una introducción general a quienes somos y nuestro trabajo en el área de la justicia juvenil y dimos una explicación breve de los proyectos que se realizan en el estado de Durango con especial énfasis de aquellos en los que participa el tribunal para menores y acordamos la manera en que se continuará la dinámica de trabajo.

Finalmente establecimos una línea de comunicación entre el nuevo magistrado presidente y la coordinadora de proyectos de JJI, Estefanía Acosta, esto tras tres años de trabajo con el magistrado presidente saliente, Alejandro Ramón Fuentes, quien estuvo al frente del Tribunal para Menores Infractores durante los últimos seis años, recordando siempre que nuestro compromiso es con las adolescencias de Durango.



ADOLESCENTE APOYADA POR JJI RECIBE PREMIO DEL SULLIVAN BALLOU FUND

Nos llena de orgullo saber que las y los jóvenes que están siendo apoyados por Justicia Juvenil Internacional son reconocidos por otras organizaciones. Esta vez, Sullivan Ballou Fund, premió a Gabriela*, una joven que fue parte del sistema de justicia de menores y ahora, a pesar de todo lo que vivió en el centro de internamiento, gracias a los apoyos recibidos cambió su vida y está por convertirse en abogada.

Una de las metas de Gabriela es el ayudar a jóvenes que estuvieron en su misma situación y evitar retrasos en la justicia, aparte de revisar sus casos de la manera más óptima posible y en garantía de sus derechos humanos, por lo que colabora dentro de nuestra organización apoyando en el programa "Máxima Prioridad y Celeridad Procesal".

El premio consta de una compensación monetaria con la que podrá concluir sus estudios y pagar su título universitario, lo que ha sido un gran esfuerzo lleno de sacrificios para poder lograrlo.

La entrega del premio se realizó durante la gala de JJI en Minnesota, donde nuestra coordinadora de proyectos en Chihuahua, Marcela Calleros, recibió un cheque por parte de Bruce y Lissa Peterson, fundadores del Sullivan Ballou Fund, quienes expresaron su reconocimiento por la joven y le mandaron también una carta con palabras motivadoras.

***El nombre la adolescente fue cambiado para proteger su identidad y resguardar su privacidad**